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Assemblée	Générale	de	l’Association	des	amis	de	la	Montagne	de	Lure	
Vendredi	1er	Février	2019	

	
Rapport	d’activités	

	
	
	
Chers	amis	bonsoir,		
	
Je	suis	Hélène	Merle,	présidente	de	l’Association	des	Amis	de	la	Montagne	de	Lure.	Avant	de	laisser	la	
place	 à	 notre	 conférence-débat	 qui	 conclura	 notre	 soirée	 qui	 sera	 précédée	 de	 notre	 AG	 et	 AGE,	
laissez-moi	 d’abord	 vous	 remercier	 tous	 d’être	 présents	 et	 notamment	 parmi	 les	 membres	 et	
bienfaiteurs	de	notre	association	ceux	qui	ont	pu	se	libérer.	Merci	aussi	à	Monsieur	le	Maire	de	Sainte	
Etienne	les	Orgues	et	son	conseil	municipal	de	nous	accueillir	ce	soir.	
Pour	la	première	partie	formelle	de	cette	soirée	je	serai	accompagnée	d’Isabelle	de	Rouville,	Secrétaire	
générale	de	notre	association	et	de	Patrick	Koeltz,	Trésorier	ainsi	que	de	Richard	Collin,	Vice-président.	
	
Le	quorum	des	95	membres	présents	ou	représentés	étant	atteint	je	déclare	notre	assemblée	générale	
ouverte.	
	
Pour	mémoire	notre	association	des	Amis	de	la	Montagne	de	Lure	a	été	créée	il	y	a	seulement	15	mois	
avec	pour	but	de	protéger	et	promouvoir	ce	lieu	emblématique	de	notre	Haute	Provence	que	nous	
aimons	 tant,	 avec	 ses	 paysages,	 sa	 faune,	 sa	 flore,	 son	 habitat,	 son	 cadre	 de	 vie,	 son	 patrimoine	
architectural,	culturel	et	historique	qui	font	partie	de	notre	patrimoine	commun.		
	
Notre	premier	 combat	était	 d’empêcher	que	 l’installation	des	premières	éoliennes	 industrielles	ne	
vienne	 détruire	 tant	 l’environnement	 que	 l’économie	 de	 tout	 notre	 territoire	 en	 s’installant	 sur	 le	
Crapon	au	Contadour,	lieu	emblématique	s’il	en	est.		
	
C’était	 la	porte	ouverte	à	 la	dissémination	d’éoliennes	 industrielles	 sur	 tout	 le	massif	et	 le	plateau	
d’Albion	dévastant	pour	très	longtemps	notre	territoire	autant	sur	le	plan	écologique,	économique,	
touristique	que	culturel.	
	
Nous	avons	gagné	une	première	bataille.		
La	décision	a	été	prise	le	4	octobre	2018	par	le	conseil	municipal	du	Redortiers	d’annulé	ce	projet.	
		
Au	 moins	 jusqu’aux	 prochaines	 élections	 municipales,	 les	 éoliennes	 n’iront	 pas	 sur	 le	 Crapon	 et	
n’infesteront	la	Montagne	de	Lure.		
	
Mais	c’est	 très	 loin	d’être	une	victoire	définitive	notamment	au	 regard	de	ce	que	nous	annonce	 la	
Programmation	Pluriannuelle	de	l’Energie	(PPE)	portée	par	la	puissance	du	lobby	éolien.	
	
Sachez	que	notre	vigilance,	notre	détermination,	nos	engagements	et	nos	ressources	sont	plus	que	
jamais	mobilisés	pour	que	notre	territoire	ne	soit	pas	colonisé	par	des	opérateurs.	Opérateurs	dont	
nous	avons	appris	au	cours	de	ces	derniers	mois	l’absence	de	scrupules	et	de	transparence.	
	
Pour	arriver	à	ce	premier	résultat	d’annulation,	qu’avons-nous	fait	?		
	
Dans	l’esprit	apolitique,	ouvert,	constructif,	pédagogique,	rigoureux,	sans	parti	pris,	conscient	et	très	
attentif	aux	enjeux	de	la	transition	énergétique,	qui	caractérise	notre	démarche	et	nos	actions,	nous	
avons	 beaucoup	 travaillé	 et	 informé	 pour	 convaincre	 et	 réunir	 autour	 de	 nous	 de	 très	 nombreux	
soutiens.		
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Pour	mémoire	la	pétition	lancée	à	l’intention	du	préfet	a	recueilli	à	ce	jour	7070	pétitionnaires	(dont	
6116	électroniques	et	954	papiers).		
Nous	avons	476	membres	actifs	à	jour	de	leur	cotisation	dont	58	donateurs.		
Cinq	premières	communes	par	la	voix	de	la	délibération	de	leurs	conseil	municipaux	nous	ont	rejoint.		
Nous	avons	le	soutien	formel	d’institutions	et	organismes	comme	par	exemple	le	Centre	Astronomique	
de	St	Michel	l’Observatoire,	la	DRAC,	le	Laboratoire	à	bas	bruit	de	Rustrel,	le	Société	Astronomique	de	
la	Montagne	de	Lure,	 la	Commission	tourisme	de	 la	chambre	de	commerce	et	d’industrie	du	04,	 le	
Centre	national	de	vol	à	voile	de	St	Auban,	la	Fédération	française	de	vol	libre,..	et	j’en	passe	
	
Nous	nous	sommes	rapprochés	de	nombreuses	associations	locales	ou	nationales	pour	étendre	notre	
influence	mais	aussi	notre	expertise.	
Nous	 avons	 reçu	 également	 le	 soutien	 de	 nombreuses	 personnalités	 de	 tous	 horizons	 dont	 vous	
retrouverez	tous	les	noms	sur	notre	site.	
	
Nous	 avons	 été	 reçus	 pour	 des	 réunions	 de	 travail	 et	 de	 présentation	 par	 le	 Président	 du	 conseil	
départemental	et	quelques-uns	de	ses	collaborateurs,	par	Madame	la	Sous-Préfète	à	Forcalquier,	et	
de	nombreux	maires.	Nous	leur	avons	remis	à	tous	un	dossier	très	complet.	
	
Nous	avons	adressé	de	très	nombreux	courriers	et	dossiers	à	différents	ministres	-	Ecologie,	Défense,	
Intérieur	-	dont	Mr	Christophe	Castaner	qui	a	fait	une	réponse	encourageante,	aux	députés	de	notre	
territoire,	aux	présidents	des	deux	Com	Com,	à	quasiment	tous	les	maires	autour	de	la	Montagne	de	
Lure	et	du	Plateau	d’Albion	y	compris	 la	vallée	du	Jabron,	au	SDIS,	à	 l’ONF,	à	 la	DGSE,	à	DGAC,	à	 la	
DREAL,…	
	
Des	dossiers	ont	été	également	adressés	aux	responsables	des	gites,	maisons	d’hôtes	et	hôtels	ainsi	
qu’aux	artisans	pour	les	alerter	sur	les	risques	que	représentaient	sur	leur	activité	la	destruction	du	
paysage	 et	 l’attractivité	 de	 notre	 territoire	 par	 des	 parcs	 éoliens	 industriels	 mais	 aussi	 par	 des	
installations	photovoltaïques	de	dizaines	d’hectares	dont	on	commençait	à	parler.	Nous	reviendrons	
sur	ce	sujet.	
	
L’avocat	de	notre	association	a	également	adressé	des	courriers	à	quelques	municipalités	ciblées	pour	
réclamer	des	informations	précises	comme	nous	en	avons	le	droit.	De	nouveaux	courriers	sont	en	train	
de	 partir.	 Cette	 démarche	 vise	 à	 nous	 préparer	 en	 vue	 d’éventuelles	 démarches	 juridiques	 et	
administratives	qui	s’imposeraient.	
	
Parallèlement	 nous	 avons	 conduit	 et	 renforcé	 tout	 un	 travail	 de	 veille,	 de	 recueil	 et	 de	 validation	
d’informations	en	provenance	de	nombreuses	sources	tout	en	nous	entourant	d’un	réseau	d’experts	
nous	assurant	de	ne	pas	être	contredit	dans	un	domaine	où	les	contre-vérités	(les	infox	ou	fake	news	
comme	on	dit)	voire	la	propagande	font	florès.	Notre	site	est	un	recueil	d’une	partie	de	cet	important	
et	quotidien	travail.	
	
Il	 était	 aussi	 important	 pour	 nous	 de	 mobiliser	 et	 d’informer	 les	 habitants	 et	 plus	 largement	 la	
communauté	qui	s’élargissait	autour	de	nous.	
Nous	avons	lancé	un	site,	une	page	facebook	et	un	fil	tweeter	qui	deviennent	chaque	jour	plus	visibles	
et	actifs	grâce	au	travail	de	notre	responsable	social	media	bénévole.	
	
Nous	 avons	 animé	 trois	 réunions	 publiques	 d’information	 et	 d’échanges	 qui	 à	 chaque	 fois	 ont	
rassemblé	près	de	200	personnes	(Banon	en	décembre	2017,	St	Etienne	en	février	2018	et	Forcalquier	
en	juin	2018).	Et	fin	octobre	2018	pour	les	vacances	scolaires	nous	avons	lancé	et	réussi	la	première	
édition	de	Festilure	au	Contadour	pour	sensibiliser	pendant	une	semaine	parents	et	enfants	au	travers	
de	nombreuses	animations.	
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Il	 était	 également	 important	 de	mieux	 connaître	 ceux	 qui	 nous	 soutenaient	 et	 de	 savoir	 où	 ils	 se	
trouvaient	afin	de	prévoir	et	promouvoir	la	création	de	comité	locaux	que	nous	envisageons	de	lancer	
et	d’animer.	Partant	des	informations	que	3053	personnes	ont	bien	voulu	rendre	accessibles	et	nous	
communiquer,	nous	avons	pu	effectuer	un	recensement	par	communes.		
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Nous	sommes	définitivement	une	force	significative	sur	notre	territoire	bien	sûr	mais	aussi	en	France	
(par	 exemple	 400	 à	 Paris	 et	 sa	 périphérie)	 et	 même	 à	 l’étranger	 (93	 dans	 l’Union	 Européenne),	
démontrant	ainsi	l’intérêt	portée	à	l’attractivité	et	l’intégrité	de	notre	territoire	
Et	rendons	hommage	aux	habitants	de	St	Etienne	des	Orgues	constituent	le	pole	le	plus	important	de	
notre	département.	
Sachez	également	que	sur	les	derniers	mois	7	lettres	d’informations	par	mail	ont	été	diffusées	à	plus	
de	2500	personnes	à	chaque	fois.	Vous	avez	vu	aussi	que	la	presse	s’est	largement	faite	l’écho	et	à	
plusieurs	reprises	de	nos	initiatives	et	de	notre	combat.	La	revue	de	presse	est	accessible	sur	notre	
site.	
	
Je	 pourrai	 poursuivre	 et	 détailler	 encore	 ce	 rapport	 d’activité	 qui	 n’est	 que	 la	 partie	 visible	 d’un	
immense	 iceberg	 de	 travail	 quotidien,	 de	 recueil	 et	 de	 diffusion	 d’informations,	 d’influence,	 de	
conviction,	de	résistance.	De	temps	passé	en	somme.	
Mais	 je	 m’arrête	 là.	 D’abord	 pour	 remercier	 le	 CA	 et	 tous	 les	 bénévoles	 de	 l’association	 qui	 ne	
fonctionnent	 aujourd’hui	 que	 par	 le	 bénévolat.	 Ensuite	 vous	 dire	 que	 c’est	 bien	 d’un	 combat	 au	
quotidien	dont	nous	parlons.	Nous	n’avons	pas	que	des	amis.	Se	dessinent	avec	la	PPE,	Programmation	
pluriannuelle	de	l'énergie,	des	initiatives	portées	par	des	lobbys,	des	opérateurs	mais	aussi	quelques	
municipalités	 peu	 regardantes	 qui	 menacent	 notre	 territoire	 tant	 avec	 des	 projets	 éoliens	 que	
photovoltaïques	industriels.		
	
A	ce	propos,	acteur	attentif	d’une	transition	énergétique	nécessaire	et	maitrisée	pour	notre	territoire,		
notre	 Conseil	 d’Administration	 du	 24	 novembre	 2018	 a	 formalisé	 sa	 position	 :	 notre	 association	
s’engage	à	ce	que	toutes	les	prescriptions	soulignées	par	la	DDT	04	en	juin	2018	dans	son	guide	de	
recommandations	à	destination	des	porteurs	de	projets	de	photovoltaïques	au	sol	soient,	dans	l’esprit	
et	la	lettre,	rigoureusement	appliquées	;	ainsi,	le	photovoltaïque	ne	devrait	être	déployé	que	sur	les	
ombrières,	toits	de	hangars	et	de	bâtiments	et	sur	les	friches	et	zones	industrielles	dans	le	respect	des	
contraintes	paysagères.		
	
	
Passons	désormais	au	vote	pour	l’approbation	de	ce	rapport	d’activité.	Qui	est	contre	?	Qui	
s’abstient	?	

0

200

400

600

800

1000

1200

1400

1600

Alpes de 
Haute 

Provence

Bouche du 
Rhone

Vaucluse Var Alpes 
Maritime

Hautes 
Alpes

Total 
Région Sud 

Paca

Soutiens en région SUD PACA


